

(10) まちづくり全般・まち(市)のPR

- 自然と一体化した都市づくりをしてほしい。子どもの頃のようにたくさんの湧水があふれる街の再生を期待しています。(男 30代)
- せっかく新幹線が停まる都市なので、もう少し商業系が発展したらなぁと思います。(女 30代)
- 人と関わらないと街は変わりません。(男 40代)
- 道路整備が全然進んでいないようだ。今すぐに何かアクションを起こさないと、県東部は衰退するだけではないだろうか。業者が出店したくなるまちづくりと合わせ、老人のことも考えた休憩所、アーケードの維持。市役所の考えを押しつけるのではなくその場所に足を運ぶ人の意見を第一に考え、その次に出店している店舗の意見、市役所は両方の意見をまとめて、アドバイスする役にまわってほしい。(男 30代)
- 中心市街地以外にも、商業施設が集中する所がほしい。駅北にはそのような所があるが、国1よりも南にはあまりそのような所がないので、誘致してほしいです。スーパー、銀行、病院(内科、歯科等)、理美容院店、書店などが集中していると便利だと思います。(女 30代)
- 東京(都会)まで新幹線で1時間という利便性からみて、若者に魅力あるファッション性を目指しても所詮はかなわない。東京にはないもの(歴史、文化、ゆとり等)をターゲットに幼年層には自然に恵まれ、育つにはいい所として、若年層にはいつか必ず戻ってきたい所として、壮・老年層には人生の終盤を過ごしたい所として、こういったコンセプトでまちづくりを行ってほしい。(男 50代)
- 他の市などでまちづくりに成功している所があると思いますので、どのような方法で成功したのか紹介してほしい。(女 50代)
- 三島駅周辺、中心部周辺、何とか活性化してほしいと思います。お金がかかることなので、難しいとは思いますが、何とかしてほしいと思います。(女 40代)
- 人が集まる大型ショッピングモールがあるといい。(男 20代)
- 中心市街地ばかりでなく、郊外にも目を向けて整備していただきたい。休耕田など市で市民菜園として貸すとかする。(女 60代)
- 若者向けの店を増やし、活力も増加。(女 40代)
- 大社前の商店街をもっと三島の名前を売るような店をつくってほしいです。茶や酒、そして野菜、水。(女 60代)
- 市の総合グランドをつくる。総合的な市街地づくり。(男 50代)
- 三島は私は全国区だと思っています。富士山、大社、湧水、箱根等、このようなことを活かしたまちづくりを願います。仕事柄、自宅に帰ってきてまわりを見れば、疲れがとれホッとするまちづくりです。(男 60代)
- 道路工事が非常に多い。下水道、ガスなど一本化することは無理ですか。同じ場所を下水道で掘って埋めて、また、ガスで掘って埋めて、工夫できないものかと思います。まちづくりは市民と行政側と業者さん(店営者含む)との思いが同じレベルになればと思います。若い人でも魅力を感じるような、古い街並みを大切にしながらも新しいことも入れてもらえるとうよいと思います。(男 40代)
- 毎日の新聞折込のチラシの大多数がパチンコ店の広告が主である。商店の広告があふれ、市民が街に足を向けるような接客方法が必要ではないか。街に特徴がない。歴史もあり、湧水などもっとPRできるものと商店が共同し合い、特色のある三島市にしてほしい。(男 60代)
- 三嶋大社を中心とした東部地区の活性化。(男 60代)
- 湧水や三嶋大社など歴史的遺産を活かして、水と緑と花の街並み。商店街も食堂などは自然食やスローフードなど取り入れこれからお年寄り、若者、子ども達が同居できるやさしいまちづくりをしたらいいと思

う。鎌倉や下田、湯布院、黒川温泉など、行政と商店街が1つになって、街並みと街の美化、世界の人が三島に憩いと安らぎを求めてやってくるような、大きな転換が必要だと思います。街の中に森があったり、アジサイなど四季の花木など植えたらいいと思う。日本の、世界の素敵な街をまず行政や商店街の人が見学に行ったらどうでしょうか。(女 50代)

- 老人社会になってきましたが、やはり若い人が三島に魅力を感じるようなまちづくりを希望します。三島の顔が見えてこない。観光の街か、商業の街か、学生の街なのか、全て中途半端。(男 50代)
- 三島市民のうち多数の人は郊外の住宅地に居住していると思われます。市街地の活性化も大きな課題でしょうが、郊外住宅地の生活、インフラの整備も人口の定着を左右する大事な問題ではないでしょうか。佐野見晴台では現在小学校(佐野小)への通学路問題に加え、路線バスの便数の大幅減少などの将来への不安を残す課題を抱えております。住民代表による管理組合で污水处理施設の維持管理なども行っております。郊外住宅地区における公共交通機関(バス)路線の確保、上水道・下水道(污水处理施設)の行政への移管及び維持管理等、市街地と郊外との格差を埋めることにも、ぜひ予算を使っていただきたいと思います。そうすることが必ず三島市の将来のためにプラスになると思います。(男 50代)
- 市民一人一人を第一に考えてまちづくりをしてください。(男 60代)
- 朝の新幹線の通勤者の人数を見ても、遠方への通勤者が増加している。早朝、深夜の公共交通機関の充実、土日の公共施設の開放等、便利な都市づくりを進めてもらいたい(料金のプレミアムはしかたがないかな。銀行でも手数料の差別化をしている)(男 50代)
- 三島駅中心や公営の団地がある所をもっと繁栄させないと、三島に住む人が少なくなってしまう。団地は安いけど、周りに何もないと皆言っています。(男 30代)
- こちらに移り住んで3年になりますが、川沿いの遊歩道の整備や商店街の小さなイベントなど、派手さはなくとも、生活の中でうるおいを感じられる環境だと思っています。三嶋大社の祭り、しゃぎり、水と緑、誇れるものも多い街だと思います。大型店の誘致や合併など、必ずしも前向きな発展とは言えないと思います。暮らすには、ほどほど便利な街の方がホッとできます。地味に地道に、今あるものを精一杯活かしたまちづくりをこれからも期待しています。(女 20代)
- 漫画に「クニミツの政」というものがあるので、そこに書いてあるようなまちづくりをしてほしい。週刊少年マガジン(講談社)(男 30代)
- 湧水を活かした水辺のまちづくりは、もう十分ではないでしょうか。他のことに予算をあててもいいのではないのでしょうか。(女 50代)
- 中心街の道路がとにかく狭く、複雑で、よく知らない人間は入ると買い物どころではないので、行けない。中心街はもうどうにもならない状況だと思うので、もっと郊外に大型デパート、商店、テーマパークなどを誘致し、活性化させる方法を考えた方が、これからは発展性があるのではないかと思う。無理ならとにかく道路整備だけでもしてほしい。(女 40代)
- 三島は数多くの強みを持っている都市だと思います。例えば恵まれた交通網(東名、東海道新幹線) 豊富な歴史文化財等。こうした恵まれた資源を有効に活かして子どもからお年寄りまでが文化的で健康に豊かな生活ができるよう、三島に住んでいることが誇れるようなまちづくりをお願いします。(男 40代)
- 道の舗装があまりされてなくて利用しにくい。店が少ないため競争がなく、物価が高い(特にスーパーや薬局)。大型ショッピングセンターがあるとよいと思う。都市銀行が駅周辺にしかないのも、非常に不便。プロパンガスが高いので、もっと都市ガスを増やした方がよいと思う。(男 20代)
- 三島市は伊豆の玄関口と言われ、名が知られている割には、デパート等がないなど、他の街の人から見て、栄えていないイメージとよく言われます。この辺に行けばにぎわっていて、いろんな人が見れる。そ

して集まれるような場所がほしいです。(女 20代)

- とにかく買い物する所が少ない。わざわざ函南か、清水町、沼津、大仁等まで行かなければならない。(男 30代)
- 人口が多いばかりでなく、15～19万人規模で風格のある中核都市になってほしい。そのためには先端的な技術産業を発展させ、財政の一層の確立を。そして、歴史、文化の都市になることを目標に。素材は十分あります(富士山、水、新幹線、遺伝研、東芝テックなど)。三島は東京の郊外にあるこんな恵まれた発展可能性を秘めた都市であります。(男 70代以上)
- 三島市を訪れた人達がよい街だったと思うようなまちづくり。湧水利用、きれいな水のPR。(男 50代)
- 意識調査について「今回は」と言っているが、市は常に市中心街に目が向き、郊外はいつも後回しにしているように思える。市外地についても単発的な環境整備の要望に応えるだけでなく、市街地同様にテーマを持ったものづくり、せせらぎづくり(下流水路の安らぎ空間としての整備ができるよう、行政自体も目を向け、住民を誘導してもらいたい)。(男 60代)
- 街の整備、活性化も必要ですが、景気をよくして購買力をつけるのが先決だと思う。(女 70代以上)
- 三島は山も海も近くて、緑が多く、とてもよい街だと思いますが、一生住むには退屈な街だと思います。新幹線も停まる駅を持ちながら、駅周辺も店もなく閑散としていて、はじめてきた時は驚きました。今後、少しでも魅力的な店が増えることを願います(CDショップ、HMV、タワーレコード、スターバックスなど)。(女 20代)
- 新幹線の利便性をPRし、首都圏からの転居を促進してはどうか。ブランド品が地元で購入できるなど、デパートを誘致してはどうか。(男 60代)
- がんばってよい三島市にしてください。小さい子どもが住みやすい三島市に。(女 20代)
- ネクステージの跡地のマンションが来年完成するのに、商店街があのままではもったいないと思います。最近は居酒屋ばかりが目立ってなさけない限りです。見て楽しめる店がどんどん郊外へ行ってしまうのは、どうしてだったのでしょうか。夜の街(中心)が真っ暗なのはさびしいです。老舗の方々と前向きな話し合いができるとういのですが、これ以上高層マンションの建設はやめてほしいです。せっかくの富士山がどんどん見えなくなっていくのはさびしいです。みんなできれいな富士山を見つめていきたいです。(女 30代)
- 私は三島市が大好きです。欲を言えば海がほしい。これ以上の人口増加はよくないと思う。24時間営業のお店反対。これからも意見を聞いてください。いい街にしましょう。(男 30代)
- 私は三島市に来て4年目になります。公園や街路樹等、よく整備され住みやすい所だと思っています。ただ、他の街もそうだと思いますが、よい所、場所を知る機会がないような気がします。三島市にはこういう町名があり、この街にはこういうよい所があり、こんな遊びができます、というような情報が三島市に住んで日の浅い人にもわかれば、個人と市政がもっと身近になるような気がします。まずはみんなが三島市のよい所、悪い所を知らないと、まちづくりについて意見するようなことはできないと思います。(男 30代)
- いつかよい市にしてほしいです。(男 30代)
- 県東部が1つになって大都市になることを望んでいます。(男 60代)
- せせらぎ、湧水という清廉さと反比例する商店街の景観がまず第一、商店街の歩道にもひと工夫が必要。商店街の中心は専門店街、金沢とか川越とか落ち着いた店の構成、観光客を素通りから足留めさせる。市役所を移転、駐車場にして市内散策。大型店、市役所などの公共施設は郊外へ、ゆとりのあるまちづくり。私共の住む中郷地区、住居環境の整備。(男 60代)

- 目的がなくても自然にまちを歩きたくなるような明るい街を希望します。(女 70代以上)
- 街の中や近くにマンションを建てすぎ。車いすやベビーカーで入れるトイレなどが無い。(男 20代)
- マンションが多すぎて、会社関係が少ないので働く所が少ない。(男 50代)
- 私は芝本町で商売を営む家の者です。中心街の商店街の活性化について、市の事業として3ないし5ヵ年計画で秩序立てて、活性化のために計画を練っていただき、スペシャリストを含めたプロジェクトを本気で組んで、行動を起こしていただくこと。そこにはやる気のある各店舗が経営方針に際して気軽に相談できる信頼性のある顧問が常駐していること。そして三島市全体として、商店街が目指していける魅力的な何らかの方向性を打ち出すこと。街中から商店街が消えてしまうのは、やはりさびしいものではないでしょうか。個人ではもはやこれ以上努力してもしきれないものを感じます。(女 30代)
- 水辺の整備もいいが、細かい所(細い道など)の整備など、市民の要望をもっと聞いてほしい。広い道路の周辺のように、目立つ所の他にも不便を感じて、長いことがまんして暮らしている市民もたくさんいると思います。大変と思いますが、耳を傾けてほしいです。(女 70代以上)
- 私自身が20代だからということもあるが、新幹線の駅もあり、大学のキャパスもあるので、もっと若者を意識したまちづくりをしてほしいと思う。三島のが好きな若者を増やすことで、高齢社会を支える力を得ることができると思う。(女 20代)
- 三嶋大社を中心に古都鎌倉に似たまちづくり。(男 60代)
- とにかく本町の街に魅力を感じない。若い人を呼べる街にするべきだと思う。三島にはブランド物の洋服を買い求める所が少なく、どうしても静岡まで出てしまうことになる。やはりお金を使える独身女性を取り込める街にしないことには活気が出ないと思う。最近では20~30代の女性はたいてい身の回りに気を使っているから、そういう店があれば必ず結果は出ると思う。一番手っ取り早いのは、駐車場のサービスがあれば、小売の個人商店にも足を運ぶと思う。パーキングを無料にするか、もっと安くすべき。何でも揃う店づくりや家族連れでも楽しめる複合施設を増やすべき。(女 20代)
- 私は静岡市から引っ越してきて、三島に暮らしています。やはり市街地を見た時に、あまりに古くてがっかりしたのを覚えています。新幹線が停まるのにどうして古くて汚らしいのか、不思議です。デパートや映画館などできたら嬉しいです。でも、大社のお祭りは好きです。治安をもっとよくしてほしいです。(女 20代)
- 現在一部で進められている電線を地中化する。外観もよくなるし、交通の邪魔にもならない。下水道を市内全域早急に整備していただきたい。(男 50代)
- 高層建築の高さを規制し、街中より富士山がこれ以上見えなくならないようにしてほしい。(男 70代以上)
- 私は三島市に住み始めてから1年ほどしかたっておりませんが、初めて三島の街を歩いた時の印象は、道路がとても狭いということと、流れている川がとてもきれいで、風情のある所だということでした。だから、川を活かしたきれいで風情のあるまちづくりをしていただきたいと思います。来年の大河ドラマと関連のある場所等があればイベントなどをやっていただきたいです。(男 20代)
- 孤立化する富士ビレッジ。今年に入って1つのショップが閉鎖された(お年寄りがよく買い物に行っていたのに残念)。また、今深刻な問題になっている、路線バスがストップ(廃止)され、通勤、通学、病院、買い物と足になっていたのに、非常に残念。困る。不便だ。車を持っている人達はあまり感じないのか。水面下で進んでいることと思うが、こんな人の身になってよい三島市のまちづくりになることを望む。以前は子ども達250人以上、今は50人不足。その代わりに老人(65歳以上)が400人子ども達と入れ代わってしまった。唯一のレジャー施設、ゴルフのショートコースも9月末で閉鎖とのこと。暗いニュースば

かりのビレッジです。活気をください。(男 60代)

- 三島は水に恵まれ、農作物、山、海に近い土地柄で、大きい工場もなく、住むには一番の都市とされています。もう少し外部からの人の流れを交流できるまちになったらと思います。(女 70代以上)
- まず三島社会保険病院をあんな山奥に移転させたことが間違い。大社町の一方通行は反対。一方通行にしても何のメリットもない。店という店もなく、種屋、肉屋、事務機器屋、ケーキ屋、床屋では人は集まらない。国からのお金が出るからやっているとしか思えない。周りの市民にとっては不便である。三嶋大社に観光バスが多く来るが、お土産屋、お食事処もなくそのまま帰ってしまう。本当にもったいない。おそらく数十年は三島商店街、駅前も含め変わらないと思う。新幹線が停車するのに駅ビルがない。駅に降りても食事する所もなく、こんな駅は全国的にも珍しい。駅の正面屋根が由緒あるかどうか知らないけど、これからの我々には今のままでは困ります。おそらく三島駅も数十年は変わらないと思う。私個人的には三島市長に何も期待していません。(男 30代)
- 三島のまちづくりについては、市長をあがめ、皆で市長を後押ししながら、まちづくりに励むのが懸命だと思います。(男 60代)
- 三嶋大社を中心としてどのような店舗づくりが必要か、また、電線の地中化に伴う商店街の青写真はできているが、はたしてうまくいくのか不安あり。現在の経営者は高齢な方が多く、後継者がいない状況が大きな問題になっている。市としてどのような対策を講じてゆくのかわからない。(男 40代)
- 三島は東海道でも知名度の高い宿場として知られ、三嶋大社は全国的に有名ですが、今ひとつ街に活気がないような気がします。(女 70代以上)
- 三嶋大社のイメージしか他地域の人々にはないようだ。新幹線駅もあり、もっと地域外からの集客を上げることが必要かと思われます。それと、縦の道路(南北)への整備はできていない。今の車社会への対応が遅れており、合わせて中心部での駐車場の少なさ、及び区画の狭さが非常に使いにくい。(男 20代)
- 市の中心街の整備はもちろんです。私達の住んでいる田舎の特性を活かした、整備、施設の充実を考えていただければ幸いです。(女 70代以上)
- 各種コンテスト(市の主催)、発表展示施設の充実(統合ビル)、30年後の街のイメージを具体的に掲示。日本一厳しい交通取締りの実施(実験)、電動バス。ペットへの対応(マナーと広場の義務化)。(男 40代)
- 東部地方の街ははっきり言って危機的状態である。大きな買い物をするには静岡、横浜、東京まで行かなくてはならず、非常に不便である。三島は新幹線も停まり、伊豆の玄関口であるため、もう少し本気を出して活性化を図ってほしい。マンションの建設が多すぎる。人が多くても商業的に努力しなければ住民は離れてしまうと思う。(男 30代)
- 水のまちづくりをやっているが、水だけでは人は寄ってくれない。付随した何かを考える必要がある。水辺を散策しても何かが足りません。市街地は近代的にするのか、古い宿場町風にするのか見えてこない。活性化を含めて商店街全体での方向づけが大切。大社前は門前町としての形となっていない。大社の駐車場を南側(南高あたり)に持っていき、観光客を大社まで歩かせるようにする。そのためには通りに門前町にふさわしい店を誘致する必要がある。長期的展望にたって実施されたい。このような意識調査を契機に、しっかりとしたプロジェクトを組み、10年、20年先を見越したまちづくりをお願いしたい。(男 60代)
- 私は三島に住んで13年になります。最初の頃は商店街もお店がいっぱいいい所だと思っていましたが、だんだんとさびれていくのを見て、とてもさみしく感じていました。どうか皆様のご意見を取り入れて、素敵な街にしてください。お願いいたします。(女 50代)

- 人口増加はプラスの面もあるが、都市問題が生じるというマイナスの効果もあるので、慎重に対応した方がよいと思う。(男 50代)
- 時代の変化、生活のパターンが変化し、「商店通り」の必要度は減少してしまっています(約70年の人生体験からいえます)。私の年齢ですら、昭和の街並み(しかも雑然とした)を決して懐かしむ気持ちにはなれません。貴重な財源を市の一部区域に注入してよいか疑問です。電柱、電線の地中化により、あの雑然とした気力のない商店も地中に入れてしまいたい感じです。今、巨大な費用をかけてパワーラインを地中化するよりも、地方都市としては電柱や電線をスマートに整理した地上形を創意、工夫してはいかがでしょうか。(男 60代)
- 働く場の増加。心の病のケアなど、真のやさしいまちづくりを。(男 40代)
- 私の所からだと函南も近く、道路もあまり混まなく、ついそちらに出向いてしまうことがあります。でも、三島の方が専門店(手芸等)があり、また、イベント会場が多くあるので時々出掛けます。このところ商店が活気がないように思います。高齢者に対する衣類、はき物、その他着やすいものがあるとよいですね。商店が変わるので街が整備できたら、印刷物などで知らせてくださるとよくわかると思います。(女 60代)
- 三島は宿場町ですから、店構えもそんな雰囲気のある街になったらいいなと思います。そしてアーケードをとり、少々大きめの樹木を植え込んだら大きく街並みが見えるのではないのでしょうか。それから商売をしている方達には、もう少し美意識を持ってほしいです。歩道にまで商品を並べたり、大きな看板を出したりしては、汚らしく見えますし、歩行者も車いすの人も通れません。(男 60代)
- 三島市の中心市街の活性化は商店街の方々の努力不足が大いにあると思う。基盤をつくる努力を個々にすることが第一であると思う。また、行政は中心街だけではなく、三島市全体の区域にも目を向けた平均的な改善を希望します。(女 60代)
- これから子ども達が誇れる市になってほしい。どの県、どの市、に行った時でも、三島と言った時誰でもわかる知名度をつけてほしい。市内に目を向けることもよいことだが、外にも目を向けてほしい。(男 30代)
- 最近、高層マンションがたくさんできています。確かに都市からの距離を考えると、ベッドタウンには適しているのかもしれませんが。都会に住むよりは、住みやすいとも言えます。自然があり、少しのんびりしているので、住みやすいとの判断がされるのではないのでしょうか。私はこれまでほとんどを三島で過ごしてきました。とても住むには環境のよい所と思っていますし、今後も我がふるさととして誇りに思うと思います。一方では住みやすいという評価の指標はありますが、一方では、三島の景観には似合わないのが高層マンションだなと感じています。(女 20代)
- お金をかけてまちづくりすることは簡単だと思います。でもそこに思いやりや、やさしさがなければ、ただ金を使うだけになってしまうと思います。三島市内には頭のよい方が多数いると思いますので、広く一般よりアイデアを募集してみてもどうでしょうか。(男 40代)
- 家族や友達と安心して楽しめる街にしてほしいです。それには私達大人もいろいろな面で協力していかなくてはいけないと思っています。三島市のますますの発展に期待したいです。(女 40代)
- 三島駅は新幹線が停車する駅にしては、少々ものさみしい感じがします。駅構内も駅前も観光客が喜びそうな店がないように思われます。私は県外から越してきましたのでこのアンケートにある中心市街地の商店というのがどの辺のことを指しているのかよくわかりません。それくらい漠然とした印象の街です。駅前に魅力ある店舗を増やして、市民にも観光客にも活気ある街にしてほしいです。(女 30代)
- 裾野の商店での買い物が多く、ここ20年はよほどのことでない限り三島では買い物したことがありませ

ん。何か三島へ行きたい、三島でなければ、そんな目的ができたなら、三島への足が向くと思います。それが何なのか私にもわかりません。ただ、不景気の今、安価なものが手に入れば私は遠くでも出掛けます。三島市のまちづくり期待しています。(女 50代)

- せっかくよい素材があるのでうまく取り入れてまちづくりしてほしい。(男 40代)
- ホットできる街、緑に囲まれた街、専門店のある街、老人子どもにやさしい街。(女 60代)
- 全体的に活気がないのは、人も少ないためだと思います。人が増えるには大きなデパートや駅ビル、駐車場など必要ではないかと考えます。(男 30代)
- 駅南口きれいになり、うれしく思います。街の中も整備され活気のある商店街になることを望みます。(女 70代以上)
- 水と自然を活かしたやすらぎの場所をつくってもらいたいと思います。市町村合併が盛んに行われていますが、それより、今の市をよりよくする方を取ってもらいたいと自分は考えます。商店街に駐車場が少ないことはわかっていますし、増やすことも難しいと思います。でも、活気ある店が多くなれば、自然と人が集まってくると考えます。笑顔あふれる楽しいまちづくりを期待しております。(男 20代)
- やはり古いというイメージが強いので、人を呼ぶためには少しずつでも新しくしていく方がいいと思う(道、建物、売っているものなど)。川がきれいなのはいいことだと思う。(男 30代)
- イベントなどで人を集めても、その時だけで後につながるような魅力を感じるものがないので、その場限りになってしまう。三嶋大社の夏祭りもだんだん盛り上がりがなくなってしまう、非常に残念である。(女 30代)
- 三島のせせらぎ事業はとてもよいと思います。もう1歩ふみこんで、温暖化防止対策として、防災と折り合える屋上緑化の推進等、工夫していただけたらいいなと思います。三島駅周辺の再開発についてはどうでしょう。北口から南口へのアクセスがもう少し便利にならないでしょうか。歩行者と車の流れの分離を考えていただけないでしょうか(例：藤沢市駅周辺)。(女 40代)
- 三島の街がだんだんと整備されていくのが楽しみです。大社の前の通りも楽しみにしています。落ち着いたまちづくりをお願いします。(女 50代)
- 本当にまちづくりに力を入れなければ、お金をかけなくてもすぐにできることが多い。個人で申し入れてもめめる。例えば、ある電気店前には、年3分の2以上は歩道に古電気製品が置いてある(市民の誰もが認める所)。また、あるお店屋さん、歩道にほうき、ちりとり、棒モップ、雑巾などをいつもつるしてあるけど、三島の中心(玄関)駅に来た人達はどう見て、どう思って帰るのだろうか。職員の皆様はどう見えますか。夏祭りも近いこと、商店会や個人にも申し入れし、正してほしいですね。(男 60代)
- 中心市街地の活性化についてはありませんが、多呂、北沢方面には日常買い物したいお店がありませんので、将来車に乗れなくなった時、歩いて行ける、近くに何でもそろっている、歩きやすく行けるお店が1日でも早くほしいと思います。(男 70代以上)
- よそから来た者としては、三島はよい所がたくさんあるのに、まちづくりに活かしきれていないように思います。市内のあちこちに湧く湧水、古い建物(商店)、虫捕りのできる雑木林、大事にしてほしいです。専門家の意見も取り入れた、観光客が来るような規模の花木園。大場分譲地の桜通りに紫陽花がきれいに植えてあります。小学校に行く古墳群の通りにも桜と紫陽花を植えて、花のきれいな明るい通学路にしてほしいです。(女 40代)
- 三島市にどんな店があるのか全然わからないので、お店の紹介されている雑誌の公布をしてほしい。市議会だよりにクーポン券や抽選券を添付したら読者が増えるのではないか。(男 20代)

- 若者の定着化。(男 40代)
- 地域都市として埋没しないよう、人口を増加する施策をすることが重要。他地域から見て、魅力のある都市づくりを期待する。大学の誘致など、若い人を集めること、及び働く場所(企業誘致)などトータルとして発展できる整備を要望する。(男 40代)
- 高齢化社会に対応できるまちづくりを急いでください。広く意見を求め、十分検討した上で決定してください。(女 50代)
- 三島市のイメージを大切に、三島ならではのまちづくりをお願いします。(男 40代)
- 側溝の整備、街灯の設置、電柱の地中化。(男 40代)
- 三島は伊豆の玄関としてふさわしいまちづくりを心がけていただきたい。伊豆半島全体の観光を考え、水と緑を最大限にアピールすることが大切だと感じます。中心市街地は、まず街全体として、戦略(テーマ)を持っているかどうか重要だと思います。ただ大型店を誘致しても、どこにでもある商店街です。例えばテーマに合った店舗を誘致し、それに合った駐車場を整備し、街並みも特色を出す。これにはNPOを中心として、行政、民間が一体とならなくてはなりません。楽寿園を中心とした商店街のレイアウトのリニューアルや、商店街の方々の自己努力も当然必要でしょう。もしそれが不可能ならば、中心市街地ごと新しい場所につくった方がよいでしょう。ピバスペースぐらいの対処療法はお金の無駄遣いなのですぐやめて。もっと根本を考えるシステムづくりをはじめた方がよいと強く感じます。三嶋大社に観光に来て、街には人々が出ないのは何故でしょう。(男 40代)
- ベットタウンとしての市街地のまちづくりを充実させてほしいと強く望みます。(女 20代)
- 2年間、三島市に住んでいて思いますが、三島市の商店街の元気のなさは常々感じていました。市と商店街、そして市民の皆さんで活気あるまちづくりを市の施策として期待します。(男 20代)
- 市街地の活性化も大切なことですが、旧態依然とした街並みを改めるのは大変、かつ不可能なことです。それよりも、歴史ある箱根8里、東海道五十三次宿場町、三嶋大社、湧水等をからめた「箱根東海道松並木の街」として、三嶋大社あたりまでを部分的にでも復元して、三島の文化、歴史、自然を広く紹介した方が、得策かと思います。いずれにしても市民、大人から子どもまで、また観光客を含めた来島者の納得するまちづくりが大切ではないでしょうか。(男 70代以上)
- 女性が楽しめるおしゃれな店、気遣いのある歩道、緑のある公園、休憩所などそろっていると嬉しいです。(女 50代)
- 無策な分譲地開発で中心市街地と離れ、それに伴う交通機関も整わず、また、駐車地の確保もならず、全くおそまつにつきると思う。私の住む町内は、600世帯、30年あまりになるが、まだ排水溝の蓋もつかず、また、バスも急になくなった。市営バスの考えを出してほしい。デイサービス(夕のみ)を取って見たが、近隣市町と比較すると一番三島市が悪い条件です。(男 70代以上)
- 何を売っているのかわからない店が多いので、もっと市民に各店舗のPRをするような工夫をしたらどうか(私の店ではこんな特徴がありますとか、このような品揃えをしておりますとか)。自転車の貸出しなどしてもらいたいが、街中は雑然としていて、自転車では安心して移動できないので整備してほしい。三島の街が人の集まる活気のある街になってほしいと常に思っていました。(女 40代)
- 緑の活用(花・木)。豊富な水の利用(街中のせせらぎをつくる)。「市街地に休み処」の設置。市街地には大型スーパーと競合しない。専門店、専門料理店を置いて集客したい。買い物をしなくても散策して落ち着くようなまちづくり。(男 60代)
- JR三島駅は伊豆、箱根への玄関であり、三島には文化的に楽寿園など、環境的にも観光に利用できるものもあるのに、まったくさびれていて残念です。駅ビルのない駅も珍しいです。食事できる所や、駅内の

コンビニ、薬屋など充実させてはどうでしょうか。また、文化センターが駅近くにあって便利なので（駐車場がないのが残念ですが）集客の予想されるステージを期待します。私の住む一番町は駅に近く、それが気に入って2年前に自宅を購入したのですが、買い物（日用品）については不便です。商店街が活性化されると嬉しいです。三島の人はややつきあいにくい人が多いようで、もっと他から来た人を広い心で受け入れてくれたらよいと思うことが時々あります。ずっと長泉に住んでいたのですが、そんなに地域的には変わりはないと思うのですが。（女 40代）

- マンションやアパートばかりで、商品売る店が少ない。沼津まで電車でいった方が三島でほしいものを探すより早くてすむ。沼津の方がいろんなものを売っている。本などは沼津の方が多い。三島では売っていないものもある。三島より沼津の方がいい。マンションを建てるより店を増やしてほしい。（女 30代）
- 三島駅前の楽寿園を改良したらどうか。今現在どうなっているのか全くわからない。もっと大きな動物園にするか、潰して静岡の駅ビルのような店を出す。（男 20代）
- 三島は自分の故郷でもあり今後も住み続けますが、郊外型の商店の方が大駐車場があったり、流行を考えた商店が多かったりして、人の流れが中心部より外へ流れている。三島の街並みは古く、熱函（函南）の方が魅力ある街をつくっているため、買い物は函南へ行くことがほとんどです。考え方を新しくし、活気に溢れた魅力あるまちづくりに期待します。（男 30代）
- 三島市の抱えている負債について、三島市民として心配です。水泉園など水の湧出が回復しつつあり、ホッとしています。池などに対照的な人工的な処置をしないで、地下水深の確保など、根本的な所で水を守ってほしい。東京などを歩くとまちづくりに工夫があり、魅力を感じる所がある。文化や健康という視点に本気でたてば、人々は必ず集まってくると思います。三島がもっとすばらしい街になることを強く願っています。本屋や古本屋がもっと充実し、何となく行きたくなる、日本やアジアの風も吹いている、そんな魅力ある街を期待します。（男 60代）
- 大社を基本としたまちづくりをしてください。（男 40代）
- 古い考えにとらわれず、大きな変化をしてほしいと思う。（女 20代）
- 本町の通り等、閑散としているように感じます。にぎやかなのはヨーカ堂だけ。駐車場も無料です。同じようなこと、よいことを市でもやってみたらよいと思います。（男 50代）
- 三島は若者が買い物するような店が中心部にないので不便だと思います。楽寿園も有名なのだから、もう少し楽しめる遊具などあったらよいと思います。（男 30代）
- 三島のイメージは富士山がよく見える所だよね、と言われるぐらいの所のように。目玉というか売りというか、そういうものがほしいです。他人に自慢して自分で嬉しいのは生活環境がよいことですが、単純に田舎とかわられてしまうのは悔しい気がします。街中では自転車の駐輪が気になります。北口、南口には有料の駐輪場がありますが、職員の対応の悪さも気になります。何のために有料にしているのか。（男 30代）
- 三島のよい所はもっとよくし、よくない所は改善する程度で十分。あまり背伸びをすることなく、スローなペースで住みやすければよい。（男 30代）
- 三島駅周辺、都市計画、道路整備の早期充実を望む。長泉町との連携。土地権利者（地主）のエゴ排除等、既得権益者。（男 40代）
- 中心街の空洞化は自然の流れでやむを得ない。多くの店はすでに償却がすんでおり、収入が少なくてもやっていたいのが問題。かといって、投資しても引き合わない場合が多い。多くの外来資本はむしろ郊外に投資した方が効率がよい（地下が安い）。（男 60代）
- 三島に住んで1年ですが、佐野見晴台の環境のよさで家を建てましたが、住んでみるとバスの本数が減っ

たり、小学校、中学校が遠すぎることに、そして幼稚園がまだ2年保育の徳倉しかなく、経済的に余裕がない家にとってはとても悩んでいます。もう少し近くにあればと思います。(男 40代)

- 今後の街は小さくなるのではないかと。市外に住み、病気、買い物、銀行、施設等、生活に不便さを車によって補うことから、街の外へ生活の場を移動することによって、利便性を高めるのではないかと。それには、街の高度化(生活の暮らしやすさや、公園などのやすらぎ)が一層求められることによって、車社会から少しずつ変わっていくことができる。三島には大きな可能性があるように思います。(男 50代)
- 大型スーパーがあってほしい。(男 40代)